

**Identidad y universalidad en torno del Centenario.
Reafirmación ideológica de la nacionalidad**

Carlos Alemián
FEPAI- Buenos Aires

Las celebraciones del centenario de la Revolución de 1810 evidenciaron empuje y optimismo, fundados en el auge de la economía y en las perspectivas de progreso que hacían prever para la República un destino significativo entre las naciones. Alrededor de esos fastos se pueden identificar corrientes de consolidación ideológica de la nacionalidad, con variadas expresiones en el ámbito de las letras y las artes. Se gesta un movimiento de búsqueda y rescate de los valores identitarios, cuya necesidad pesaba en especial a partir de la irrupción de las masas de inmigrantes europeos, que al introducir formas culturales exógenas en un núcleo de tradiciones relativamente poco profundas, acarrearaban un riesgo de mestización sin acrisolamiento.